



OPINIÓN



POR SAMUEL
SCHMIDT

Carta a la redacción: Movilizar a la sociedad para que se encargue de las elecciones

Carlos Ramírez en su artículo "La burocracia del INE no quiere soltar los huesos" acierta sobre el flaco favor que los "barones" de la teoría democrática le han hecho a la democracia mexicana, yo diría que hasta la dañaron.

Crearon, sostienen y quieren sostener un aparato pesado, costoso e inefectivo para limpiar los vicios del autoritarismo, por ejemplo, la comercialización del proceso político-electoral.

Ramírez piensa en la posibilidad de suplir al INE con algo que seguramente se inclinara hacia la corriente en el poder, lo que derivaría en el mantenimiento de vicios o surgimiento de otros nuevos.

Yo sugiero que la reforma política asegure que la sociedad tome en sus manos las distintas instancias de supervisión y control de la política electoral.

Hay que cerrar el Instituto Nacional Electoral porque no solamente no pudo o quiso limpiar la política, sino que creo escándalos e inestabilidades como en la elección de 2006 y cerró los ojos ante los fraudes de 2016, entre muchos otros. Es una institución muy pesada y onerosa, el proceso electoral mexicano es posiblemente el más caro del mundo y no es que la democracia sea cara, lo es el autoritarismo, los políticos tramposos y los burócratas con apetito de Gargantúa.

Su presupuesto debe ser destinado a la educación y la salud, mientras que la supervisión de las elecciones debe ponerse en manos de la sociedad, de los jubilados, por ejemplo.

Se debe reemplazar al INE por una comisión electoral independiente que le rinde

cuentas al congreso. Esa comisión organiza elecciones y tiene solamente tareas administrativas, como ubicar las casillas de ser posible en lugares permanentes (que ya se hace) y contar los votos; para hacer el análisis de distribución de población, etc., se puede contratar a académicos o descansar en las áreas del gobierno que cuentan con esas habilidades (INEGI, Gobernación).

La comisión se forma por voluntarios, por ejemplo, jubilados y se dirige por un cuerpo pequeño de profesionales, con salarios adecuados a un nivel medio del gobierno, director general, por ejemplo.

La lista electoral debe ser pública y se vota con la CURP que controla gobernación.

Hay países donde es público como votó la gente en la última elección y eso no daña sus procesos electorales.

Es una necesidad, tal vez corrupta, insistir en tener una credencial del INE aparte de la CURP que se emitirá y la que puede contar con el banco de datos del INE.

La esencia de mi propuesta es movilizar a la sociedad para que se

encargue de las elecciones y abandonar la idea de que un grupo "selecto" es el único que sabe qué, cómo y cuándo.

Este esquema no limpiará la política y sus vicios per se, pero los individuos y los partidos deberán acudir ante las autoridades judiciales para presentar sus quejas y denuncias.

Esto implica eliminar a las autoridades judiciales electorales, porque son redundantes.

En mi libro *Las Grandes Soluciones* planteo un esquema más completo de reforma que incluye temas fiscales, por ejemplo.

Hay que cerrar el Instituto Nacional Electoral porque no solamente no pudo o quiso limpiar la política, sino que creo escándalos e inestabilidades como en la elección de 2006 y cerró los ojos ante los fraudes de 2016, entre muchos otros. Es una institución muy pesada y onerosa, el proceso electoral mexicano es posiblemente el más caro del mundo

